
MARTES  25.07.2024  AÑO 12  NO. 3642www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

POLÍTICA/ PAG.7

CIUDAD / PAG.5

Protección civProtección civiil l 
Puebla advierte de Puebla advierte de 
posibles deslaves, posibles deslaves, 
derrumbes e derrumbes e 
inundaciones por inundaciones por 
las lluviaslas lluvias

Alumnos de la SEP 
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sus certificados 
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 Dieron a conocer que este arte-
facto tendría aproximadamente 
más de un año de encontrarse en 
ese lugar y fue hasta este fin de 
semana que los vecinos se per-
cataron del artefacto.

SUSTO Y CRISIS SUSTO Y CRISIS 
NERVIOSA TRAS NERVIOSA TRAS 

ENCONTRAR  UNA ENCONTRAR  UNA 
GRANADA DE GRANADA DE 

FRAGMENTACIÓN FRAGMENTACIÓN 
EN AJALPANEN AJALPAN

Lalo Rivera pide un voto de confianza a comerciantes ante 
peatonización de la 16 de septiembre, habrá beneficios
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Con política social 
de cercanía, se 
construye un mejor 
futuro para Puebla: 
Sergio Salomón

  También entregó 120 cuartos 
dormitorio y 40 sistemas para 
sanar a base de biodigestores

PONER UN ALTO A 
‘28 DE OCTUBRE’, 
PIDEN AL AYTO.

  Tras la manifestación de comerciantes que están en contra de que se vuelva peatonal la calle 16 de 
Septiembre, el presidente Eduardo Rivera Pérez les pidió un voto de confianza,  justificó que esta obra va a bene-
ficiar a locatarios y vecinos. 
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Mezcalapa, Chiapas: Mezcalapa, Chiapas: 
BAJO LAS AGUASBAJO LAS AGUAS

EN ESPAÑOL

     PAG.14

”Fue una pequeña 
fuga”: AMLO minimiza 
derrame de petróleo en 
la Sonda de Campeche, 
en el Golfo de México

 La policía municipal intervino para evitar que se desatara la violencia.
 Denuncian locatarios que miembros de la organizacion exigen cobro de piso. PAG. 4

MIER VELAZCO MIER VELAZCO 
ANUNCIÓ LA ANUNCIÓ LA 
REALIZACIÓN DE REALIZACIÓN DE 
UNA CARAVANA UNA CARAVANA 
CONTRA LA TRATA CONTRA LA TRATA 
DE PERSONAS, DE PERSONAS, 
SERÁ EL DOMINGO SERÁ EL DOMINGO 
30 DE JULIO.30 DE JULIO.

  Desde la colonia Hacienda El Cobre, Segunda Sección el presidente Eduardo Rivera anunció la rehabilitación 
de la Cancha el Cobre, proyecto que tendrá una inversión de 5.3 millones de pesos. Explicó que para la rehabil-
itación de la Cancha, El Cobre, el espacio tiene una superficie de 3 mil 963 metros cuadrados, y en él se hará la 
colocaciones de pasto sintético y gradas marca jumbo.
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ANGELOPOLITANAS

La oposición se mueve y no pierde la esperanza en ganar el gobierno del 
estado de Puebla y los municipios considerados urbanos, en especial los 
de la zona metropolitana.
“Me cae muy bien Xóchitl”, señaló sonriente el presidente municipal Eduardo 
Rivera, al adelantar que hoy sostendrá un diálogo con ella, aspirante a la 
presidencia de la República Mexicana por el Frente Amplio por México.
Explicó que acompañará a Xóchitl Gálvez hoy en su visita a Puebla, pues 
es una persona que ha levantado muy buenas expectativas en el proceso 
interno. “Xóchitl es una excelente persona, la conozco también desde 
hace muchos años, tenemos muchas coincidencias; ahora por el momento 
lo que estaré haciendo es ser respetuoso del proceso interno del Frente 
Amplio por México”, dijo.
“Si viene Xóchitl y podemos coincidir, ¡adelante!; si bien es Santiago Creel 
como ya lo hice antes de que iniciara este proceso, pero si regresa y nos 
podemos reunir, adelante; si viene Enrique de la Madrid o Beatriz Paredes 
o algún otro aspirante del PRD con mucho gusto estaría recibiendo a todos 
en la medida de lo posible de nuestras agendas y que también haya el interés 
de las partes para poderlo hacer”, precisó.

Para que ninguna autoridad lo niegue, se hizo público el cobro de piso a 
operadores del transporte público sigue vigente en las inmediaciones 
del mercado Hidalgo, ubicado en la ciudad de Puebla.
En un video que circula en redes sociales, compartido en Twitter por 
Cinco Radio, se documentó la forma en la que algunas personas se 
aproximan a las ventanillas de los conductores para recibir dinero. 
No son los checadores que llevan anotaciones en una libreta del 
paso de los vehículos, sino de un grupo que están a la espera del 
momento oportuno para aproximarse a extorsionar.

Sobre el Bulevar Norte, frente al mercado Hidalgo, es propicia para 
su actuación debido al constante congestionamiento vial que se registra 

y que obliga a los conductores del transporte a detenerse.
El cobro de piso a choferes del transporte público no es nuevo, ni limitado a las 
inmediaciones del Hidalgo. Entre las zonas en las que se han presentado reportes 
se encuentra el Centro Histórico y la Mártires del 2 de Octubre.
En febrero de 2021, choferes denunciaron que al pasar frente al mercado Hidalgo 
tenían que pagar una cuota de 10 pesos. Se estableció que las personas que se 
dedicaban al cobro del derecho de piso en las inmediaciones y se ostentaban como 
integrantes de la 28 de Octubre.
En 2022, el gobierno de Puebla informó sobre la detención de cuatro sujetos por 
el cobro de piso a conductores de transporte público. Los detenidos operaban, 
de acuerdo con el reporte policial, en los barrios de San Miguelito, El Alto, Héroes 
de Puebla y Santa María la Rivera.

Luego de la manifestación de comerciante que están en contra de 
volver peatonal la calle 16 de Septiembre, el presidente Eduardo 
Rivera les pidió un voto de confianza, pues justificó que esta 
obra va a beneficiar a locatarios y vecinos. 
“La calle de los dulces, decían, no hay peatonalizar la calle de 
los dulces, es un contrasentido y hoy es una de las calles más 
visitadas, más lindas de nuestro Centro Histórico y todo esto, 
para que la gente lo disfrute”, dijo. 

“¿Qué les pido a los locatarios? Confianza en el gobierno de la ciudad, 
nosotros estamos realizando obras, que al paso del tiempo se han demos-
trado que han sido buenas para la ciudad, en campaña prometí que iba 
a restablecer el Centro Histórico y que íbamos a reordenar, y nadie creí 
que íbamos a quitar los 4 mil o 5 mil ambulantes que nos dejaron”, refirió. 
Se contempla la peatonización en la 7 Oriente-Poniente a Reforma y Juan 

de Palafox, al igual que en la 17 Oriente-Poniente a la 7 Oriente-Poniente, donde 
tendrá adecuaciones para movilidad.

La red social Twitter lanzó ayer lunes su nuevo logotipo, sustituyendo el 
pájaro azul por una X blanca sobre un fondo negro, como parte de un 
cambio de imagen más amplio. El sitio web de la red social mostró el 
nuevo logotipo de la compañía, pero su URL todavía se mostraba 
como twitter.com y el botón azul “Tweet” era visible.
Al anunciar el cambio el fin de semana, el dueño de Twitter, Elon 
Musk, y su directora ejecutiva, Linda Yaccarino, afirmaron que 
la red social se orientará ahora hacia el comercio, la banca y los 

pagos en línea.
Twitter, fundada en 2006, ha utilizado la marca del pájaro desde sus 

inicios, cuando la compañía compró el diseño de un pájaro azul claro por 15 
dólares, según el sitio web de diseño Creative Bloq.
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COFEPRIS CONFISCA PRODUCTOS 
DE MARIGUANA A EMPRESA 
VINCULADA AL EXPRESIDENTE FOX
Cofepris confirmó que se suspendieron actividades de una 

sucursal de Paradise en la Ciudad de México por no contar 

con aviso de funcionamient

REDADA

ESTADOS UNIDOS DEMANDA 
A TEXAS POR COLOCAR 
BOYAS EN EL RÍO GRANDE
La Fiscalía estadounidense había dado al gobernador de 

Texas, el republicano Greg Abbott, un plazo que concluyó 

hoy para que retirara las boyas

MURIÓ EL EMPRESARIO 
ALEJANDRO MARTÍ
Alejandro Martí, dueño de las empresas de artículos depor-

tivos Martí, cobró relevancia en el ámbito nacional después 

de que su hijo Fernando fuera secuestrado

EMPIEZA A DELIBERAR JURADO 
DEL JUICIO CONTRA KEVIN 
SPACEY POR DELITOS SEXUALES
El actor estadounidense Kevin Spacey afronta nueve cargos de 

agresión sexual, presuntamente cometidos entre 2001 y 2013
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Planeación es la clave para 
evitar las afectaciones por 
peatonizar 16 de Septiembre
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacintra), 
aseguró que no habrá afectación a los 
comercios de la calle 16 de septiembre 
si existe una buena planeación de la au-
toridad, además de planear vías alternas 
para que los ciudadanos puedan abordar 
su transporte público.

Recordemos que hace unos días el 
Ayuntamiento de Puebla, anunció la pea-
tonalización de la calle 16 de septiembre, 

donde se pretende dejar un solo carril 
para la circulación de vehículos entre la 
17 y la 7 de Oriente-Poniente.

En su opinión, el presidente Luis Espi-
nosa Rueda, destacó que como sociedad 
debe haber accesibilidad para tener un 
Centro Histórico para caminarlo, ya que 
eso se hace en las grandes ciudades tu-
rísticas del mundo y la capital poblana es 
turística.

Reconoció que, lo que quizá afecte es 

que los productos lleguen a los comer-
cios, pues habrá que trabajar horarios y 
calles con la autoridad, para saber dónde 
se puede descargar y dónde no.

Asimismo, sugirió a la autoridad que, 
para poder afectar a los ciudadanos y a 
los comerciantes del Centro Histórico de-
bido a que diversas calles están siendo 
intervenidas por la administración munici-
pal, es que se realicen las obras en hora-
rio nocturno.  ALMA MÉNDEZ

Para dar seguimiento, 
Profeco pide a 
defraudados 
por “Viajes MH” 
interponer queja
Puebla, Pue. La Procuraduría Fede-
ral del Consumidor (Profeco) hizo un 
llamado a ciudadanos que hayan sido 
defraudados por la agencia de viajes 
denominada “Viajes MH”, a que inter-
pongan su queja para poder darle se-
guimiento al caso del tour de Puerto 
Escondido-Mazunte- Huatulco.

semana, poblanos denunciaron que 
viajaron una empresa denominada 
“Viajes MH”, donde hicieron de mane-
ra oportuna sus pagos, y la empresa 
prometió un tour de Puerto Escondi-
do - Mazunte - Huatulco, sin embargo, 
fueron abandonados a su suerte, pues 
los vehículos que los transportaron 
desaparecieron, ya que no habían pa-
gado el hotel, ni el transporte.

En un comunicado de prensa la 
Profeco, pidió a los afectados acudir 

-
dor Zona General Ignacio Zaragoza, 
ubicada en calle 19 sur número 506, 
despacho 103 Colonia La Paz, en un 
horario de 8:30 a 15:00 horas, donde 
deberán presentarse con la copia de 

de pago del Tour, contrato realizado 
con la agencia, datos completos del 
Proveedor (nombre de razón social, 
dirección exacta y número telefónico).

Cabe mencionar que, los afectados 
pudieron llegar a un acuerdo con la 
empresa, para llegar a la capital po-
blana la tarde de este domingo, donde 
señalaron que muchos de los defrau-
dados ya se encontraban en sus casas 
y otros en la Fiscalía General del Esta-
do (FGE).  ALMA MÉNDEZ

POR NO PAGAR CUOTAS LA 28 DE OCTUBRE PROPINÓ 
GOLPIZA A LOCATARIOS DEL MERCADO AMALUCAN

Asimismo, anunciaron que este martes 
realizarán una manifestación de más de 
500 personas que se dirigirán a Gober-
nación Municipal para pedir un alto a los 
abusos que ha generado la organización 
28 de Octubre en el Mercado Amalucan, 

-
ron entre las dos organizaciones.

Narraron que este lunes, al mercado lle-
garon cinco autos que transportaba a un 
grupo de choque en presencia de la Policía 
Municipal quienes no hicieron nada.

En las denuncias, acusaron que el ad-
ministrador del Mercado de Amalucan, 
Fernando Valencia Pichardo, trabaja a 
favor de la organización 28 de Octubre, 
pues no hace nada al respecto y pasa re-
porte a este grupo de comerciantes.

Tania Alonso, locataria en el lugar, de-
nunció que al ver que el grupo de cho-
que molestaba a su mamá con el cobro, 
procedió a defenderla cuando fue agredi-
da por un grupo de más de 40 personas 
encabezada por Alejandra Ramírez Nieto, 
apoyada por mujeres y hombres de la 28 
de Octubre.

-
nes seguirá hasta que no se les ponga un 
alto por la autoridad, pues la organización 
antes mencionada ha dicho que el merca-
do les pertenece y que sacarán a quien 
les estorbe.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Locatarios del Mercado 
Amalucan denunciaron agresiones físicas 
de un grupo de choque perteneciente a la 
organización 28 de Octubre, que ingresó 
a este centro de abasto para cobrar dere-
cho de piso y los locatarios tras negarse 
fueron amedrentados, al llegar la policía 

detuvieron a quienes fueron agredidos, 
por lo que hicieron el llamado a Goberna-
ción Municipal y del presidente municipal 
Eduardo Rivera, para que pongan un alto 
a este tipo de acciones, pero en caso de 
no dar una solución pedirán la interven-
ción del Gobierno Estatal.
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Alumnos de la SEP 
podrán imprimir 
sus certificados en 
línea y gratis

Puebla, Pue- A partir de este martes 
25 de julio, los alumnos que hayan 
concluido sus estudios de preescolar, 
primaria, secundaria y media superior 
podrán imprimir de forma gratuita y 

-
dientes a instituciones públicas y pri-
vadas, informó la Secretaría de Edu-
cación Pública (SEP).

La dependencia estatal, mencionó 

la dependencia sep.puebla.gob.mx, o 
de la plataforma http://sisep.seppue.
gob.mx/sicepconsulta/, madres, pa-
dres de familia y tutores deberán rea-
lizar el proceso correspondiente.

 La SEP enfatizó que apoyará la 
economía de las familias, pues evitará 
que realicen pagos altos para obtener 

Finalmente, se comprometió a vigi-
lar los procesos administrativos esco-
lares, para que no sean un limitante 
para el ingreso y egreso de alumnos 
en los diferentes niveles educativos. 

 ALMA MÉNDEZ

Imposible vigilar de forma 
permanente perímetro de las 
obras en el Centro Histórico

PROTECCIÓN CIVIL PUEBLA ADVIERTE POSIBLES 
DESLAVES, DERRUMBES E INUNDACIONES POR LLUVIAS

Puebla, Pue. Después de que un menor 
de edad cayó en el registro del drenaje 
en las calles que están siendo rehabili-
tadas en primer cuadro de la Ciudad, el 
secretario de Infraestructura y Movilidad 
del Ayuntamiento de Puebla, Edgar Vélez 
Tirado reconoció que es complicado ha-
cer una supervisión permanente. 

El funcionario municipal explicó que la 
obra de rehabilitación abarca 1.5 kilóme-
tros, y solamente cuentan con 6 super-
visores por calle, por ello, es difícil tener 
una vigilancia permanente. 

“Cuando la gente se acerca, digá-

moslo así, llámese ambulantes, ya no 
tenemos el control del 100 por ciento, 
aunque tenemos supervisión, son 1.5 
kilómetros de vialidad que tiene que 
estar recorriendo la supervisión, no te-
nemos vigilancia permanente en cada 
punto”, dijo. 

Garantizó que Protección Civil Munici-
pal es el área encargada de supervisar la 
zona, y en conjunto con la empresa Agua 
de Puebla deben garantizar una buena 
movilidad.

“Tenemos de manera permanente el 
tema de Protección Civil para acordonar 

libera un tramo y se entrega un tramo, 
nosotros hacemos mediante bitácora, se 
entrega el tramo a agua de Puebla, y se 
entrega el tramo a su vez a Agua de Pue-
bla”, dijo. 

Cabe recordar que el pasado 19 de 
julio, comerciantes del Centro Histórico 
de Puebla, dieron a conocer con un vi-
deo evidenciando que un niño cayó por 
accidente a una alcantarilla sin tapa, he-
cho que fue criticado por la ciudadanía al 

omisión de Ayuntamiento.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Según información de 
Protección Civil Estatal en Puebla se 
tienen previsto lluvias ligeras a mode-
radas con algunas puntuales fuertes en 
gran parte del estado.

Además, habrá rachas hasta de 53 
kilómetros por hora, principalmente en 
Valles Centrales, Sierras Norte y Negra, 
por ello se pide extremar precauciones 
por posibles deslaves, derrumbes, en-
charcamientos e inundaciones por llu-
vias.

EL POPO EN CALMA
Sumado a esto, se reporta que de 
acuerdo al sismograma de la estación 
Tetexcaloc, no se ha presentado acti-
vidad relevante del Popocatépetl en las 
últimas 12 horas.

Sin embargo, se observan 2 posi-
bles emisiones a las 6:24 horas y a las 
09:14 horas, por tal motivo se pide a la 

población respetar el límite de 12 kiló-
metros.

De acuerdo al modelo HYSPLIT (Hy-
brid Single Particle Lagrangian Integra-

ted Trajectory) indica que la ceniza, en 
caso de emisiones del volcán Popoca-
tépetl, podría dirigirse a la zona de:

Angelópolis

Valle de Atlixco
Morelos
Estado de México 
         SILVINO CUATE
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Las canchas deportivas de la colonia 
Hacienda El Cobre serán rehabilitadas

HABRÁ BENEFICIOS AL VOLVER PEATONAL LA 
16 DE SEPTIEMBRE, INSISTIÓ EDUARDO RIVERA

Puebla, Pue. Desde la colonia Hacienda 
El Cobre, Segunda Sección el presidente 
Eduardo Rivera Pérez anunció la rehabi-
litación de la Cancha el Cobre, proyecto 
que tendrá una inversión de 5.3 millones 
de pesos.

El alcalde informó que durante su ad-
ministración se han intervenido 49 par-
ques y canchas, mientras que algunos 
están en proceso.

Explicó que para la rehabilitación de 
la Cancha, El Cobre, el espacio tiene una 

y en él se hará la colocaciones de pasto 
sintético y gradas marca jumbo.

Además de la instalación top deportivo 
deniz azul sobre la plancha de concreto, 

pasarela canina, bancas akier, y piezas de 
pergolado.

“Indudablemente era gusto y necesi-
dad venir aquí al Cobre para poder ob-
viamente reconstruir, dejar un espacio 
público de 10, para ciudadanos de 10, 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras la manifestación de co-
merciante que están en contra de que se 

-
bre, el presidente Eduardo Rivera Pérez 

-
-

tarios y vecinos. 
-

tica se había presentado en la calle de los 
dulces, donde los vendedores también se 
mostraron en contra de volver peatonal 
esta vialidad, sin embargo, con el paso 
del tiempo se comprobó que ha resultado 

“La calle de los dulces, decían, no hay 
peatonalizar la calle de los dulces, es un 

contrasentido y hoy es una de las calles 
más visitadas, más lindas de nuestro Cen-
tro Histórico y todo esto, para que la gen-
te lo disfrute”, dijo. 

Rivera Pérez pidió a los comerciantes 
-

pezarán esta semana, pues dijo que este 
tipo de atractivos resultarán favorables 
para incentivar el turismo. 

-
za en el gobierno de la ciudad, nosotros he-
mos estamos realizando obras, que al paso 
del tiempo se han demostrado que han sido 
buenas para la ciudad, en campaña prometí 
que iba a restablecer el Centro Histórico y 
que íbamos a reordenar, y nadie creí que 

íbamos a quitar los 4 mil o 5 mil ambulantes 

comerciantes de la zona de El Carmen 
se manifestaron en contra de la peato-

proyecto que impulsa el Ayuntamiento de 

en un 90 por ciento. 
Cabe mencionar que el 19 de julio, 

el gerente del ayuntamiento de Puebla, 
Adán Domínguez Sánchez había anun-

Septiembre, para ello, se harán trabajos 
de adecuación que terminarán el 13 de 
septiembre, donde se contemplan cuatro 

etapas, esto representa una inversión de 
24 millones de pesos. 

Había comentado que se contempla la 
calle 7 Oriente-Poniente a Reforma y Juan 
de Palafox, al igual que en la 17 Orien-
te-Poniente a la 7 Oriente-Poniente, don-
de tendrá adecuaciones para movilidad. 

 SILVINO CUATE
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SÓLO EN RATOS LIBRES EDUARDO RIVERA 
ACOMPAÑARÁ A XÓCHITL GÁLVEZ

La mejor fórmula es 
hacer “pacto con la 
gente” porque ellos 
elegirán candidato: 
Ignacio Mier
Puebla, Pue. El diputado federal por el 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena), Ignacio Mier Velazco 
consideró que las multas que van de 
los 2 mil 074 pesos a 2 millones 74 mil 
800 pesos que sancionan la pinta polí-
tica de bardas deben ya ser aplicadas.

Reconoció que hasta hace unos días 
todo indicaba que ese tipo de prácticas 
ya se había dejado de hacer, porque 
se veían bardas o infraestructura de 
puentes despintados.

Pero al saber de lo ocurrido en Hue-
jotzingo, donde se vio involucrado el di-
putado local, Roberto Solís Valles y una 
policía municipal, todo indica que se ha 
vuelto a caer en la pinta de muros.

Ignacio Mier precisó que él se ha 
mantenido ajeno a ese tipo de situacio-
nes, pero no dudó en hacer un exhorto 
a todos a que pidan a sus seguidores 
que no pinten sobre bardas, puentes 
viales o mobiliario urbano.

“Nosotros no hemos entrado en esa 
disputa, hago un exhorto que no pinten 
sobre esas bardas, ya las habían borra-
do y volvieron a pintar, ya hay multas 
que se apliquen las multas”, cerró.

 MÁS PRIISTAS A MORENA
De las incorporaciones que se están 
dando tanto a él con el ex alcalde de 
Huejotzingo y ex diputado local, Carlos 
Morales, como del priista Juan Manuel 
Vega Rayet al equipo del senador Ale-
jandro Armenta Mier, y el ex edil panis-
ta de Amozoc José Cruz Sánchez con 
Adán Augusto López, reconoció que la 
participación social en libertad se está 
sumando al Movimiento por la 4T.

que se haga de cara al 2024, no es con 
la realización de encuestas, o aplica-
ción de pruebas como el Polígrafo, o la 
pinta de bardas o encuestas sino con 
los ciudadanos porque serán ellos los 

-
mo gobernador de Puebla.

Indicó que el pueblo es sabio, por ello 
no existe mejor fórmula que hacer “pacto 
con la gente” porque serán ellos los que 

Estatal y Nacional por la Defensa de la 4T.    
“Está bien que se sumen todos, el 

ser humano tiene siempre la capacidad 

en la villa del señor”, citó al recordar 
que la vida política trascendente más 
cuando son nueve estados donde se 

que encabece las coordinaciones esta-
tales en defensa de la 4T para el 2024.

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. El diputado federal por el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena), Ignacio Mier Velazco anun-
ció la realización de una caravana contra 
la Trata de Personas, será el domingo 30 
de julio.

problema que radica en muchos de los 
casos con el enamoramiento de las joven-
citas para después ingresarlas a una vida 
llena de violencia.

Ignacio Mier precisó que esta caravana 
se estará realizando el último domingo de 
este mes, en busca de hacer conciencia 
como este problema se ha ampliado con-

tra adolescentes varones y no se reduce 
sólo a mujeres.

-
cado como secuestro, pero aun así no se 

que el proceso de enganche a las víctimas 
se hace a través del enamoramiento, lo 
que hace difícil proceder legalmente.  

Mier Velazco precisó que desde la Cá-
mara de Diputados se han presentado las 
iniciativas para evitar la violencia contra 
las mujeres, tratando de involucrar el 
tema de trata.

Precisó que para esta cruzada se es-
tarán utilizando vehículos, pero cuidando 

no caer en la generación de contaminan-
tes, de ahí que muchos de estos se verán 
parados en ciertos puntos, pero activos 
en cuento al mensaje de poner un alto a 
la trata de personas.

Ignacio Mier sostuvo que tema ya se 
está trabajando desde la Cámara de Di-
putados a nivel nacional y se busca hacer 
lo mismo en los Congresos Locales.

Cabe hacer mención que, a principios 
de julio, el morenista reveló que de los 
8 mil casos que se tenían detectados la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos 
(CNDH), sólo se había presentado un 6 por 
ciento de las denuncias.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez anunció que cuando tenga un ho-
rario libre, se reunirá y acompañará a la 
senadora, Xóchitl Gálvez, aspirante a la 
presidencia por el Frente Amplio por Mé-
xico.

Rivera Pérez comentó que tiene cono-
cimiento sobre la visita de Xóchitl Gálvez 
a Puebla, sin embargo, dependerá de su 
agenda si puede acompañarla durante su 
discurso, para buscar la candidatura de la 
presidencia de México.

“Estaré procurando estar en algún 
evento dentro del horario de trabajo que 
a mí me lo permita, no estaré en toda la 
gira, porque tengo obviamente la respon-
sabilidad de estar al tanto y al pendiente 
del gobierno de la ciudad, es una exce-
lente persona, la conozco también des-
de hace muchos años, tenemos muchas 

El alcalde aclaró que su responsabili-

es brindar un trato de cortesía a los di-
ferentes aspirantes que visiten la capital, 
por ello, valorará si puede estar presente 

con cada aspirante.
“Ahora, por el momento lo que yo esta-

ré haciendo, seré respetuoso del proceso 
interno del Frente Amplio por México, y si 
viene Xóchitl y podemos coincidir, adelan-
te, si viene Santiago Creel como yo lo hice 
antes de iniciar este proceso, y si regresa, 

adelante”, declaró.
-

vorito, para la selección interna de candi-
datos, aclaró que no le corresponde dar 
una postura, pues debe ser la militancia 
los encargados de tomar una decisión. 

 SILVINO CUATE
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Ahora Claudia Rivera va contra 
quienes ‘se prestaron’ a perseguirla 
para frenar sus aspiraciones

Nunca he pagado 
para amañar una 
encuesta a mi favor 
y a las pruebas me 
remito: Armenta
Puebla, Pue. El senador de Morena por 
Puebla, Alejandro Armenta Mier, está 
dispuesto a someterse a la prueba del 
Polígrafo para demostrar que en los 
procesos electorales donde ha partici-
pado, similares al que se tendrá en el 
2024, nunca ha pagado a una encues-

-
terar” resultados.

Con esto, el morenista se deslindó 
de caer en la mala práctica de pagar o 
contratar casas encuestadoras para que 
en caso de no verse favorecido con los 

-
vos a su favor.

Aclaró que no está señalando a nin-
guna casa encuestadora en particular, 
pero si dijo que existe la presunción 
de que, quienes solicitan los servicios 
de medición al ver que los resultados 
reales no les favorece es como deciden 

para publicar.
“Están mis manos disponibles para 

poder participar en el Polígrafo, este 
es un instrumento que se utiliza para 
poder detectar si estas mintiendo o no 
referente a un tema, me someto ante el 
polígrafo o cualquier tipo de investiga-
ción o sustancia, investigación psicomé-
trica de la conducta humana para saber 
si estas mintiendo o no”    

El militante del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), seña-
ló que durante 34 años de vida pública 
nunca ha pedido a una casa encuesta-

Bajo este contexto, Armenta Mier 
precisó que deja en manos los poblanos 
la posibilidad de participar en el proceso 
electoral del 2024 para encabezar des-
de Morena la Coordinación Estatal por 
Defensa de la Cuarta Transformación.

De las visitas de los aspirantes pre-
-

mana como Claudia Sheinbaum y Adán 
Augusto López, el morenista se limitó a 
reconocer que Puebla es importante en 
materia electoral.  AURELIA NAVARRO

HAY QUE TENER CUIDADO DE LOS PANISTAS Y 
PRIISTAS QUE HAN LLEGADO A MORENA: CARVAJAL

Puebla, Pue. La ex alcaldesa de Puebla, 
Claudia Rivera Vivanco interpondrá una 
denuncia civil-penal contra Yasmín Nalleli 
Flores Hernández, magistrados del Tribu-
nal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) 
y servidores públicos de la Fiscalía Ge-
neral del Estado (FGE) que se prestaron 
para orquestar la persecución política en 
su contra con la intención de impedir su 
participación en el proceso interno para la 
gubernatura dentro del partido Movimien-
to Regeneración Nacional (Morena).

Precisó que la estrategia en su contra 
fue generar escándalos para menoscabar 
sus derechos político-electorales a lo lar-

go de tres años, pero, aun así, advirtió 
que hoy está dispuesta a medirse y so-
meterse a cualquier prueba como la del 

quiere estará en las boletas electorales 
del 2024.

Rivera Vivanco acusó que Idamis Pas-
tor Betancourt llegó al frente del TEEP 
por recomendación del senador Alejandro 
Armenta Mier, pero desconoce si el more-
nista sabe que la magistrada está operan-
do para que el proceso a la gubernatura 
se incline hacia un hombre.

“Esto que se evidenció que fue una 
manipulación orquestada por intereses 

particulares, que algunas instituciones, 
servidores públicos de la FGE y TEEP se 
prestaron a esto, tendrán que ser inves-
tigados. Yo sigo de pie y sigo más fuerte 
que nunca para continuar en la contienda 
con miras al 2024 en el proceso interno 
de mi partido y después de lo que la so-
ciedad decida”.

Dijo que la denuncia que interpondrá 
no va en señal de venganza sino de lucha 
para evitar que más adelante otra mujer 
tenga que vivir violencia política en razón 
de género, agregó “sé que lo hacen para 
ponerme de ejemplo, los poderes fác-
ticos, perversos, para que ninguna otra 
mujer se atreva a levantar la mano y par-
ticipar en política”.

-
ma puede ser que el diputado federal, Ig-
nacio Mier Velazco desconozca que tiene 
cerca personajes que están haciendo un 
juego sucio y desleal para que a la candi-
datura a la gubernatura quieren que sea 
para un hombre.

Lo anterior se dio a conocer luego de 
que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
(TEPJF) determinara que no incurrió en 
algún delito contra Yasmín Nalleli Flores 
Hernández, ex coordinara ejecutiva en su 
administración y quien la denunció desde 
el 2020 por discriminación y violencia po-
lítica en razón de género.  AURELIA NAVARRO

EL MILITANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN 
NACIONAL (MORENA), SEÑALÓ QUE DURANTE 34 AÑOS DE 
VIDA PÚBLICA NUNCA HA PEDIDO A UNA CASA ENCUESTADORA 
QUE “CUCHARE, MODIFIQUE O ALTERE” UNA ENCUESTA PARA 
BENEFICIAR A ALGUIEN.

Puebla, Pue. El quebranto interno que 
otros partidos políticos están registrando 
es lo que está provocando que panistas 
o priistas se estén sumando al partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), admitió el diputado federal, Alejan-
dro Carvajal Hidalgo.

Señaló que ejemplo de ello es la falta 
de un líder dentro del Partido Acción Na-

que encause a los militantes por eso algu-
nos han empezado a sumarse al partido 
guinda en Puebla.

No obstante, Carvajal Hidalgo aclaró 

que lo importante es que Morena tenga 
-

mando y agregó “en los hechos existe 
un bipartidismo” porque se tienen dos 
fuerzas políticas fuertes, Morena como 
partido local y como Movimiento a nivel 
nacional. 

En este sentido, el morenista recono-
ció que el partido Morena ha logrado te-
ner representación en un 60 por ciento 
de todas las posiciones que se tienen de 
representación que van desde el Senado, 
hasta la Cámara de Diputados, alcaldes 
y Congresos Locales, como el de Puebla.

“Morena por su potencia electoral que 
domina en un 60 por ciento de todas las 
posiciones políticas que van desde la Cá-
maras federales locales, municipios, tie-
nen una composición de todos los secto-
res empresarios y ex militantes de otros 
partidos, esto generan que tengan estas 
prácticas”.

Señaló que los verdaderos morenistas lo 
que intentan es hacer eso, reuniones ciu-
dadanas voluntarias que lleguen al lugar 
convocados por redes sociales y teléfono 
para que lleguen por su propio pie sin aca-
rreo, comida o prebenda.  AURELIA NAVARRO
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Con política social de cercanía, gobierno de Sergio 
Salomón construye un mejor futuro para Puebla

También entregó 120 cuartos dormitorio y 40 sistemas de saneamiento a base de biodigestores

En Pahuatlán, el gobernador entregó la rehabilitación del parque “28 de Enero”, la calle 
Alseseca Agua Salada y la rehabilitación de cuatro casas de salud

PAHUATLÁN, Pue.- Con una política so-
cial de cercanía a la sociedad, de ser-
vicio y de atención a las principales 
necesidades de las y los poblanos, el 
gobierno estatal tiende la mano a las 
personas más necesitadas, brinda es-
peranza y construye un mejor futuro 
para vivir en paz y tranquilidad, sostuvo 
el gobernador Sergio Salomón.

En este municipio, al cual reconoció 
por sus bellezas naturales y tradicio-
nes, el mandatario inauguró: la rehabi-
litación del parque “28 de Enero”, que 
requirió de una inversión municipal de 
3.5 millones de pesos; la calle Alsese-
ca Agua Salada, esquina calle 28 de 
Enero, por un monto superior a los 4.9 
millones de pesos; entregó 150 estu-
fas ecológicas, con una inversión de 1.1 
millones de pesos; y la rehabilitación de 
cuatro casas de salud en las localidades 
de Ahuacatitla, Tapayula, Xochimilco y 
Zacapehuaya, por un monto de 1.1 mi-
llones de pesos.

Asimismo, entregó 120 cuartos de 
dormitorio para el mejoramiento de la 
calidad y espacios en la vivienda, por 
un monto de inversión de 11.2 millo-
nes de pesos, en las siguientes locali-
dades: Pahuatlán de Valle, Cuauneutla 
de la Paz, Xilepa, Paciotla, Acalapa, Ma-
miquetla, Atlantongo, Atla, Zoyatla de 
Guerrero, Tlalcruz de Libres, Ahila y Los 
Ángeles. De igual manera constancias 
para la construcción de 40 sistemas de 
saneamiento a base de biodigestores, 
con una inversión de 3.4 millones de 
pesos.

Al respecto, el titular del Ejecutivo 
señaló que Puebla tiene un gobierno 
presente por lo que visita las diferentes 
regiones del estado, como este munici-
pio, en donde escucha las necesidades 
de la gente y supervisa las acciones de-

de corroborar que la sociedad reciba la 
atención que se merece.

Aseguró que las acciones y progra-
mas entregados en esta gira de trabajo 
dan certidumbre a la sociedad, pues in-
cluyen el rescate de espacios públicos 
hasta el mejoramiento de vivienda y de 
saneamiento. Reiteró la disposición del 
gobierno estatal por seguir haciendo 
equipo con el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador y los 217 alcaldes 
de Puebla.

En esta gira de trabajo estuvieron 
presentes el secretario de Infraestruc-
tura, Luis Roberto Tenorio García; la 
secretaria de Bienestar, Lizeth Sánchez 
García; el alcalde Eduardo Romero Ro-
mero; el diputado José Miguel Octavia-
no Huerta Rodríguez; el subsecretario 
de Gobernación, Andrés Villegas Men-
doza; el subsecretario de Vivienda de la 
Secretaría de Bienestar, Rafael Ramos 
Bautista; y el director general de la Co-
misión Estatal de Agua y Saneamiento, 
Juan Pablo Cortés Córdoba.

BRINDA GOBIERNO DE SERGIO 
SALOMÓN MISMAS CONDICIONES 
DE DESARROLLO A ESTUDIANTES 
DE TODO EL ESTADO
TLAXCO, Pue.- Con obras educativas en 
las diferentes regiones del estado, el go-

bierno de Puebla trabaja para que las y 
los estudiantes del interior de la entidad 
tengan las mismas oportunidades de de-
sarrollo y progreso que los de la capital, 
sentenció el gobernador Sergio Salomón 
al inaugurar la construcción de techado 
de la plaza cívica y rehabilitación de los 

-
bertad”, por un monto de 3.5 millones 
de pesos.

En este municipio, el mandatario tam-
bién inauguró la construcción de con-
creto asfáltico en la prolongación de la 
calle principal – camino al panteón, por 
un monto de 4.7 millones de pesos; y 

convencional) de los programas sociales 
para el bienestar de las familias pobla-
nas, con una inversión de 507 mil pesos.

Para fortalecer la seguridad en este 
municipio, el mandatario estatal otorgó 
armamento y dos patrullas al Ayunta-

miento de Tlaxco. De la misma manera 
entregó constancias para la construcción 
de 57 sistemas de saneamiento a base 
de biodigestores, por un monto de 3.9 
millones de pesos.

El mandatario estatal resaltó el traba-
jo conjunto que realizan en Puebla los 
gobiernos estatal y federal, luego de dar 
a conocer que ambos niveles de gobier-
no rehabilitan la línea de conducción de 
agua potable en la localidad de Tlaxco, 
por un monto de 13.5 millones de pesos.

A su vez, la secretaria de Educación, 
Isabel Merlo Talavera agradeció el apoyo, 
disposición y sensibilidad del mandatario 
Sergio Salomón de mejorar los espacios 
educativos para el desarrollo integral de 
las y los alumnos. La funcionaria tam-
bién recalcó que esta administración 
contribuye con las y los poblanos de los 
217 municipios para que existan mejores 
condiciones de vida.

Añadió que, de manera coordinada, el 
gobierno estatal dota de herramientas a 
las escuelas de todas las regiones para 
que las y los estudiantes tengan un pro-
greso académico de excelencia. Asimis-
mo, invitó a madres y padres de familia 

-
-

señan desde casa.
En esta gira de trabajo estuvieron 

presentes el secretario de Seguridad 
Pública (SSP), Daniel Iván Cruz Luna; el 
secretario de Infraestructura, Luis Ro-
berto Tenorio García; el subsecretario de 
Gobernación, Andrés Villegas Mendoza; 
el subsecretario de Vivienda, Rafael Ra-
mos; la titular de la Dirección Local de la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
Beatriz Torres Trucios; el director general 
del CAPCEE, Mario Alberto Cruz Gonzá-
lez; y el alcalde Juan Neri Licona

            REDACCIÓN
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En Texmelucan, buscan  
prevenir robos a través 
de Facebook
Para evitar robos y fraudes que se 
han cometido a través de redes so-
ciales (Facebook), el área de segu-
ridad pública y prevención del delito 
en Texmelucan, se han dado a la 
tarea de colocar lonas preventivas 
para advertir a la gente que pudiera 
ser captada y con ello evitar caigan 
en  este delito.

Las presuntas estafas a través de 
redes sociales con la supuesta compra 
de autos a bajos precios, han gene-
rado la muerte de al menos dos com-
pradores y un presunto ladrón, esto 
durante el primer semestre del 2022.

La medida, busca frenar el número 
de robos de este tipo y con ello evitar 
que más personas sean lesionadas o 
en el peor de los casos que fallezcan 
como ha ocurrido en fechas recientes.

Las lonas fueron colocadas en los 
accesos a la comunidad de San Bal-
tazar Temaxcalac, comunidades a la 
que los delincuentes han migrado 
para cometer sus fechorías.

El área de seguridad pública ha so-
licitado en repetidas ocasiones evitar 
caer en este tipo de trampas e incluso 
han frustrado y evitado varios de es-
tos robos.

Sin embargo, pese a las adverten-
cias y las denuncias que se hacen de 
páginas operadas por los delincuen-
tes, estos buscan seguir captando a 
más víctimas.

Así mismo aunque es Moyotzingo, es 
la comunidad dónde más robos de este 
tip se dan, los delincuentes, han optado 
por citar a sus víctimas en Temaxcalac, 
Tianguismanalco e incluso San Lucas 
Atoyatenco.  CAROLINA GALINDO

Abandonan camión sin carga 
en calles de Texmelucan
En la comunidad del Moral,  comunidad del municipio de Tex-
melucan, fue ubicado en estado de abandono, un camión que 
se presume fue robado.

Los vecinos de esta comunidad, aseguraron que todos los días 
aparecen unidades que son abandonadas en esta comunidad y 
que pese a exigir mayor seguridad esto no se ha conseguido.

Lo anterior ocurrió sobre la calle Prolongación Domingo Are-
nas de la citada comunidad.

Se trata de un camión color blanco que se presume fue roba-
do cuando circulaba sobre la carretera Federal México- Puebla 
en el tramo de Texmelucan.

Fueron vecinos de la comunidad quienes alertaron a las au-
toridades sobre la presencia del camión, lo que generó el arribo 
de policías municipales, que retiraron el camión, ya sin carga. 

 CAROLINA GALINDO
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Puebla, Pue. Con el objetivo de promo-
cionar los destinos turísticos rurales, la 
Secretaría de Turismo invita a la Expo 
Turismo Rural y Aventura “Ruralya”, 
que será el 29 y 30 de julio, en la plaza 
de la Concordia en San Pedro Cholu-
la, con entrada libre, en un horario de 
11:00 a 20:00 horas.

Miguel Ángel Andrade, responsable 
de Turismo Rural, señaló que en dicho 
evento participarán artesanos, promo-
tores de pueblos mágicos de Puebla y 
diversos productos turísticos.

Puebla inicia la promoción de desti-
nos turísticos rurales

Destacó que el objetivo principal es 
entablar diálogo entre expositores y 
agentes para recibir capacitación en 
torno a esta actividad, pues ellos son 
el primer contacto con los turistas, y la 
entrada es libre.Puebla inicia la promo-
ción de destinos turísticos rurales

“Si bien la capital es considerada 
Patrimonio de la Humanidad y el esta-
do cuenta con 10 Pueblos Mágicos, la 

oferta no se queda ahí. El turismo rural 
se da en las pequeñas comunidades, 

en las juntas auxiliares y en otros mu-
nicipios” finalizó.  ALMA MÉNDEZ
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Con las manos en la 
masa cachan a los 
Juanes por robar 
capilla en Santo Tomás
En seguimiento a una puesta a dispo-
sición, la Fiscalía General del Estado 
de Puebla logró obtener la vinculación 
a proceso de Juan N. y Juan N., pre-
suntos responsables del delito de robo 
agravado.

De acuerdo con la investigación, el 
12 de julio de 2023, elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
municipio de Puebla aseguraron a dos 
hombres en el interior de una capilla 
del Barrio San Juan Tepepa de la Jun-
ta Auxiliar de Santo Tomás Chautla, 
toda vez que el mayordomo del lugar 
los sorprendió sustrayendo objetos de 
valor.

Una vez puestos a disposición, la 
Fiscalía recabó la información y en au-
diencia formuló imputación contra am-
bos. El Juez de Control analizó los da-
tos probatorios aportados y determinó 
vincular a proceso a los imputados con 
la medida cautelar de prisión preventi-

 REDACCIÓN

Bacilio macheteó 
a un policía de 
Ayotoxco; lo 
mandan a la cárcel
La Fiscalía General del Estado de Pue-
bla obtuvo en audiencia la vinculación 
a proceso de Bacilio N. investigado por 
su presunta responsabilidad en la comi-

El 13 de julio de 2023 el imputado 
atacó con un machete a un policía mu-
nicipal de Ayotoxco de Guerrero que 
acudió en auxilio al domicilio de una 
mujer donde se escuchaban ruidos in-
usuales.

La víctima sufrió heridas en su mano, 
motivo por el que compañeros del po-
licía lesionado detuvieron a Bacilio N. 
para después ponerlo a disposición del 
Agente del Ministerio Público.

Ante el Juez de Control, la Fisca-
lía de Puebla aportó datos de prueba 
que permitieron obtener la vinculación 
a proceso del imputado quien deberá 
permanecer con la medida cautelar de 

 REDACCIÓN

Susto y crisis nerviosa tras el 
hallazgo de una granada de 
fragmentación en Ajalpan
Ajalpan, Pue. Ciudadanos reportaron al 
911 que había una granada de fragmen-
tación en la colonia Santa Cecilia esta si-
tuación causó miedo y nerviosismo en los 
vecinos que viven en esta colonia al lugar 
arribaron Policía Municipal así también 
personal de alergia Ejército Mexicano.

Autoridades castrenses inspeccionaron 
el lugar y corroboraron este reporte se 
trata de un artefacto explosivo, minutos 
después de la inspección fue acordonada 
la zona y valoraron la situación de deto-
nar el artefacto en el mismo lugar ya que 
es una zona despoblada con la experien-

cia que tienen el personal castrense.
 Dieron a conocer también que este ar-

tefacto tendría aproximadamente más de 
un año de encontrarse en ese lugar y fue 

se percataron del artefacto.
       LUZ MARÍA ZAYAS

TIRAN EL CADÁVER DE UNA 
MUJER MANIATADA A ORILLAS 
DE LA CARRETERA EN JALPAN

Jalpan, Pue. Una mujer fue hallada sin 
vida, a orillas de la carretera que con-
duce de la localidad Los Pinos a Las 
Cañas, dentro del ejido Munixcan, del 
municipio de Jalpan.

El macabro hallado lo realizaron po-
bladores quienes alertaron de la pre-
sencia del cadáver de la mujer a ori-
llas de la carpeta asfáltica.

Tras el reporte, Policías Municipales 
llegaron al punto, acordonaron el área 
y solicitando el apoyo de peritos para 
realizar el levantamiento el cadáver, 
de quien hasta el momento no ha sido 
identificada.

De manera extraoficial, el cuerpo 
de la fémina fue encontrado maniata-
do, pero se espera que en el momen-
to que le practiquen la necropsia den 
a conocer la causa que le provocó la 
muerte.

Luego de que arribaran agentes es-
tatales de investigación y peritos el 
cuerpo de la víctima mortal fue tras-
ladado al anfiteatro Distrital de Xico-
tepec en donde le practicaran la ne-
cropsia de rigor, y sea reconocido el 
cuerpo de esta femenina que hasta 
el momento permanece en calidad de 
desconocida. 

       ADÁN GONZÁLEZ
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Bajo las aguas
M E Z C A L A PA , C H I A PA S
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Una mujer admira una gran instalación 
titulada "La esperanza de los lunares 

el universo", de la icónica artista 

forma parte del Festival Internacional de 

Rodeada

OL I SC A R F F / A F P / GE T T Y

M A N C H E S T E R ,  I N G L AT E R R A

DA N I E L SL I M / A F P

Algas "Sargassum" se amontonan a lo largo de 

experimentado graves casos de sargazo en sus 

Días de sargazo
C A N C Ú N, QU I N TA N A RO O
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EL DERRAME DE PETRÓLEO EN LA SONDA DE CAMPECHE TENDRÍA EL DERRAME DE PETRÓLEO EN LA SONDA DE CAMPECHE TENDRÍA 
UNA EXTENSIÓN DE  467 KILÓMETROS, SEGÚN EXPERTOS, LO QUE UNA EXTENSIÓN DE  467 KILÓMETROS, SEGÚN EXPERTOS, LO QUE 

AMLO DIJO QUE FUE UNA “PEQUEÑA FUGA”AMLO DIJO QUE FUE UNA “PEQUEÑA FUGA”
P OR : R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador minimizó el 
derrame de petróleo en la Sonda de Campeche, en el 
Golfo de México, pese a que expertos de la UNAM es-
timaron que alcanza una extensión de 467 kilómetros. 

“Fue una pequeña fuga”, fue lo que dijo el presidente 
AMLO al mencionar el tema de las dos fugas registradas en los 
campos petroleros de Ek Balam en la Sonda de Campeche, mis-
mas que un grupo de organizaciones alertaron sería dos veces el 
tamaño de la ciudad de Guadalajara. 

“Es lo que dice Pemex. Hay dos eventos muy lamentables, 
una pequeña fuga ya disuelta de aceite, mucho mucho mucho 
muy  pequeña, nada que ver con lo que decía el Reforma y sigue 
diciendo, 467 kilómetros, o sea una exageración, un invento del 
Reforma”, dijo. 

El presidente López Obrador aseguró que el derrame en la 
Sonda de Campeche provocado por las dos fugas ya se disolvió y 
que el tamaño reportado por los expertos de la UNAM son “exa-
geración” de los medios de comunicación: “Pero es que no saben 
ya qué hacer los medios de manipulación”. 

Pese a que expertos de la UNAM, estimaron que el derrame 
de petróleo en el Golfo de México alcanza una extensión de 467 
kilómetros, @lopezobrador_ minimizó el hecho, diciendo que se 
trata de “una pequeña fuga de aceite” y que se exageró desde 
los “medios de manipulación”. pic.twitter.com/bNhoCqQXqe

— Animal Político (@Pajaropolitico) July 24, 2023

REPORTAN “CHAPOPOTE” EN 
PLAYAS DE TAMAULIPAS
Luego que los expertos de la UNAM alertaron que, eventualmen-
te, el derrame de petróleo de Ek Balam llegaría a las costas del 

-
cia de “chapopote” en playas de Tamaulipas. 

En la playa Bagdad, uno de los principales destinos turísticos 
de Tamaulipas, los administradores informaron sobre la presen-
cia, posiblemente, de petróleo crudo, que las corrientes marinas 
y los fuertes vientos han arrastrado desde zonas de plataformas 
de Pemex en las costas de Veracruz o Campeche.

Manlio Villar Martínez, gerente de la playa, dijo que a la orilla 
del mar han llegado pequeños trozos de “chapopote” que no 
ponen en riesgo a los turistas, pero sí a la fauna, como algunas 
aves y tortugas que quedan atrapadas o se lo comen. 

Otra playa a la que podrían llegar estos restos es la Isla del 
Padre, un destino turístico en Texas.

DERRAME DE PETRÓLEO EN EK 
BALAM, EN LA SONDA DE CAMPECHE
El 17 de julio, organizaciones de la sociedad civil alertaron de 
un derrame de petróleo en el Golfo de México, que tendría dos 
veces el tamaño de la ciudad de Guadalajara y que además no 
había sido reportado por Pemex.

Imágenes satelitales procesadas por el geógrafo Guillermo 
Tamburini registraron el derrame que supuestamente habría ini-
ciado alrededor del pasado 4 julio.

Un día después, Pemex reconoció que sí hubo un derrame de 
petróleo en un ducto de los campos Ek Balam, en la Sonda de 
Campeche, sin embargo, minimizó el impacto y aseguró que las 
versiones que mencionan una gran afectación “son una estima-
ción de mala fe”.

PEMEX: DERRAME DE PETRÓLEO
 AFECTÓ 0.06 KILÓMETROS
A través de un comunicado, mencionaron que el volumen de 
hidrocarburos que “se fugó fue mínimo” y descartó que el inci-
dente esté relacionado con la explosión ocurrida en la plataforma 
“Nohoch-A” el 5 de julio en donde murieron dos trabajadores.

La paraestatal detalló que “los dos puntos de fuga en el ducto 

y un poro de 1.2 cm de diámetro. Dado lo reducido de las grietas, 
el volumen de hidrocarburos que se fugó fue mínimo”.

Y que para “mancha de aceite de 400 km2 publicada en algu-
nos medios de comunicación”, tendrían que haberse derramado 
más de millón y medio de barriles de petróleo pero que el área 
estimada afectada fue de 0.06 km2.

Días después, especialistas del Instituto de Geografía (IGg) y 
del Laboratorio Nacional de Observación de la Tierra (Lanot), de 
la UNAM estimaron que las dos fugas de Ek Balam en la Sonda 
de Campeche tienen una extensión de 467 kilómetros. 

De acuerdo con los expertos, la corriente marina que arrastra 
el derrame de hidrocarburos podría dirigirse hacia el este-noreste 
y eventualmente recalará en las costas del Golfo, en Veracruz, 
Tamaulipas o Estados Unidos.
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